

CAUDILLAJE?

INCIDENTE EN UN CIRCO

En torno a las Casas Baratas

Suponer, sólo sea por un momento, que se haec traición al ideal, de obstnarse, en noble ansia, de superación, por hacer pasar a través del tamiz mas espeso, a todos los elementos que, incapaces de someterse a una disciplina, tratan de mezclarse en el camino.—con ignorado y decidido propósito,—no es cosa que deba merecer censuras por parte de nadie y aun menos de quienes precisamente aspiran a engrosar aquellas filas, si, sienten el ideal con la misma grandeza de ánimo y altura de miras que mueve a los demás.

Es delicioso y hasta confortador,—da nuevos ánimos,—si al acometer una labor surgen elementos que se sumen dispuestos a coadyuvar noblemente en el logro de esta, si llegan animados de los sanos propósitos que movieron a quienes pretenden llevarla a cabo. Así la obra a ejecutar será menos pesada y podrá realizarse con mínimos esfuerzos.

Pero hay que huir,—cuanto mas pronto mejor,—de aquellos otros que, incapaces de acometerlas por sí mismos, acudan estrepitosamente, tratando de variar unas normas generales, de las que en absoluto se puede alterar ni el mas breve detalle y a las que es necesario someterse disciplinadamente, ya que constituyen el fiel reflejo de una voluntad popular.

En cualquier labor colectiva, siempre que esté inspirada en las normas de la democracia, corresponde a la masa popular destacar al elemento que haya de dirigirla, ya que conocedores de las normas en que deberán desenvolverse, pueden con mayor acierto designar al mas capacitado.

Pretender lo contrario,—algo así como penetrar por la ventana,—no es popular y mucho menos democrático.

PLUMA AL VIENTO

A TONO MENOR

El entrar en la casa de nuestro amigo, en el instante mismo de cruzar sus umbrales, sale a nuestro encuentro una ráfaga, una oleada de optimismo; se desprende, generoso y vehemente, de las paredes blancas, de todo el ambiente de honradez, de paz y de trabajo que llena aquel recinto. Y de tal forma nos gana, de modo tan completo nos domina, que no podemos sustraernos al convencimiento de que, al dejar nuestras espaldas la calle—la vida accidentada, bulliciosa, febril de la calle—hemos penetrado en un mundo nuevo, más puro y más humano.

Nuestro amigo acude a recibirnos con efusivo gesto, las manos tendidas y todo el rostro iluminado por la risa; su risa, su actitud, que se nos aparecen de improviso con su verdadera expresión y significado exacto: el de causa o motivo de todos los efectos optimistas de la casa, que no son más que un reflejo de su propio espíritu.

Nos ha conducido a una estancia que tiene un amplio ventanal al fondo, por donde se descubre un pequeño jardín; también se ve, jugando entre las plantas y el sol de la mañana, al hijo de nuestro amigo, cuya voz, que llega hasta nosotros, pone en el tono grave de la muestra el alegre punteado de sus ecos altos, vibrantes, jubilosos.

..He aquí los dos jalones que marcan y definen el camino, el trabajo predilecto, la más fecunda y provechosa actividad de nuestro amigo: el hijo, y estas plantas de su jardín que él plantó y que cuida, como educa e instruye al pequeño, en vigilante afán de cada día. Voluntariamente, con magnífica renuncia de otras cosas—cosas que él no comprende, como tampoco entienden otros esta virtuosa condición suya—dirige sus esfuerzos a conseguir el máximo perfeccionamiento de estos seres—árbol y hombre del futuro—que él creara con la plena conciencia de su deber y su responsabilidad. Y asimismo estudia por aprender en cada hora, en cada instante, una palabra más de la gran ciencia; con tan amplio impulso de generosidades, que nos otros sabemos que su mayor satisfacción sería poder servir con su trabajo—quizás con su sacrificio—a todos los niños, plantas jóvenes, que sabe necesitados de protección y afecto.

can y definen el camino, el trabajo predilecto, la más fecunda y provechosa actividad de nuestro amigo: el hijo, y estas plantas de su jardín que él plantó y que cuida, como educa e instruye al pequeño, en vigilante afán de cada día. Voluntariamente, con magnífica renuncia de otras cosas—cosas que él no comprende, como tampoco entienden otros esta virtuosa condición suya—dirige sus esfuerzos a conseguir el máximo perfeccionamiento de estos seres—árbol y hombre del futuro—que él creara con la plena conciencia de su deber y su responsabilidad. Y asimismo estudia por aprender en cada hora, en cada instante, una palabra más de la gran ciencia; con tan amplio impulso de generosidades, que nos otros sabemos que su mayor satisfacción sería poder servir con su trabajo—quizás con su sacrificio—a todos los niños, plantas jóvenes, que sabe necesitados de protección y afecto.

CINCINATO

Las reparaciones

Paris, 12 m.

En el Consejo de Ministros celebrado ayer se acordó definitivamente la fecha de la celebración de la conferencia relativa a las reparaciones.

REPUBLICA
REDACCION Y ADMINISTRACION
ANDINO, 1. 1.º. TELEF. NUM. 1454

ES PRECISO QUE CALLEN

La exUnión Patriótica, no cesa en su empeño de tejer alabanzas y elogios para los republicanos no obstante nuestra afortunada advertencia, de que hay trabajos que hieren como la más aguda de todas las ofensas.

No podemos tolerar, en modo alguno, que en las planas de su "organillo" vengan a mezclar nombres dignísimos, en una labor de encrucijada que se obstinan en mantener ahora que debían callar mas que nunca, porque no siempre ha de caer en la impunidad toda la magnífica labor que realizaron en bien de los intereses de Cartagena.

Para discutir con otro sector, no tienen porqué hacer banderín de

nuestra conducta sin tacha y mucho menos asomarse a las márgenes del camino aturdiernos con sus aplausos, como ayer halagaban al dictador y hoy jalean a la cavernícola Acción Nacional. Nuestra ruta es tá trazada y por nada ni por nadie modificaremos nuestra línea de conducta.

Y, finalmente, que nos duele ver nos aludidos, aun con todos los honores, en esa correspondencia literario penitenciaria, del peor gusto, y que censuramos se emplee en un periódico.

Porque si el fondo de las cosas está en relación con el ambiente en que se desenvuelven, resultan toda vía mas censurables.

Anoche hizo su presentación el gran circo ecuestre alemán Hausebrau, uno de los mejor organizados que des de hace bastante tiempo recorre las principales capitales de Europa.

El número más destacado, lo constituyen los excéntricos italianos Rodrigo y Acuestti, que entre sus más sensacionales trabajos, presentan uno realizado por animales, en el que toman parte un gallo y un gato blanco y otro negro.

(Agencia Hovas)

ROMANCE

*Doncella nació cuidada,
doncella naciera yo;
yo no sabía de amantes,*

*que la aurora nada sabe
de los ardores del sol.
Pasó un hombre por mi vida,
pasó un hombre por mi amor.
En los ojos luz llevaba,
en las mejillas color,
en los labios sangre roja,
en las venas fuego y sol.
El color de sus mejillas
mi mejilla enardecíó.
La luz de sus ojos negros*

*el alma me iluminó.
Con el besar de sus labios
me enseñó a amar.*

*En el juego de la vida,
me descellez abrasó.
Pasó un hombre por mi vida,
pasó un hombre y se alejó.
De mi amor se llevó el ascua,
las cenizas me dejó,
que si no hubiera pasado
por mi vida y por mi amor,
doncella, como he nacido,
doncella muriera yo.*

Salvador de Madariaga

KIKIRIKI...

Ahora resulta que a los niños que se les regaló juguetes por nuestras flamantes autoridades municipales, fué a los que asisten a las escuelas públicas. A los niños que por no tener zapatos no pueden ir a la escuela, a esos la caritativa condenación de privarles de juguetes; como si no fuera bastante que el "destino" les hubiera privado de zapatos.

Y es lo que dirán algunas damitas "crédulas": "¿Cómo habían de regalar los reyes a esas pobres criaturas, si no tenían zapatos que poner al balcón!"

El ardor indú, ha prendido en la sangre enfebrecida de algunos indígenas, que se han lanzado a formar un "filantrópico" organismo que atenderá, con un universal concepto de renovación, por el pomposo de

Nuestro colega "La Verdad"—joh fuerza del periodismo a lo que obliga—dice al hablar de la reforma agraria, que quieren la reforma del agro español "pero no amasa da con el despojo al propietario y con el despilfarro de la tierra".

¿Qué entenderán por despilfarro de la tierra, nuestros abaciales camorristas?—Creerán acaso que es un despilfarro el que unas cuantas estereas de las que retienen sus buenos feligreses, se adjudiquen a los extremistas—a los extremistas de la pobreza—.

Si es así silencien el caso. A no ser que quieran salir en defensa de estos pobres y desarrapados diábolos en nombre de aquella parábola llena de saludables enseñanzas: "Más difícil será que un rico entre al reino de los cielos, que un camello pase por el ojo de una aguja".

MAC

TELEFONO DE REPUBLICA, 1454

ROGAD A DIOS EN CARIDAD POR EL ALMA DEL SEÑOR

Don Diego Cánovas García

Que falleció el día 3 de Enero de 1932, a los 72 años de edad
(habiendo recibido los Sacramentos y la bendición de S. S.)

R. I. P.

Sus afligida esposa doña María Hernán dez Navarro, hijos doña Bernarda, viuda de Cervantes; don Blas, doña Antonia, don Manuel y don Diego; hijos políticos doña Cruz Teulón, don Eduardo Estrella, doña Adela Méndez y doña María Cristina Guerrero; hermanos, hermanos políticos, nietos, sobrinos, primos y demás familiares,

Ruega se teng-n presente en sus oracion s y se sirva asistir al funeral que por el eterno descanso de u o m u se celebrará el viernes día 8 del actual, a las once de l. m. a n a en la Iglesia de Santa María de Gracia, por lo que le quedarán muy agradecidos.

Cartagena. Enero, 1932.

Nuestro admirable y excelente Alcalde, fiel a sus convicciones y haciendo honor a las promesas lanzadas campanudamente a un sector de la clase obrera, se preocupa seriamente de allanar las dificultades que puedan existir para dar comienzo a los trabajos de las casas baratas y garantizar de una manera definitiva la labor de los obreros, al margen en absoluto de toda coacción.

Dicen que nuestro Alcalde hace por aquellos alrededores una os tentación de fuerzas, que son todo un alarde. Conocedores del tacto que le guía siempre, nos obstinamos en pensar que tal exhibición obedecerá a otros móviles.

El, que ha defendido siempre las excelencias del poder civil, y que sensatamente habrá condenado en estos días el fruto amargo recogido en una labor de extremismos innecesarios, no puede en modo alguno dar origen a provocaciones que tengan como colofón innecesarios sacrificios.

Conocemos bien a nuestro Alcalde y afirmamos de antemano que el lider socialista local al igual que los demás conspicuos del socialismo español, amparará y defenderá los intereses de la clase obrera, cualquiera que sea el sector a que pertenezcan.

INCONVENIENTES Y VENTAJAS

Las campañas personalistas tienen el inconveniente de atraer sobre la persona aludida en ella con la atención la suspicacias de las gentes, y precisan para no caer en el vicio de indeseabilidad, ser tratadas con una mesura, ecuanimidad y ponderación justificantes, en el peor de los casos, de la corrección del que las mantiene; pero ante este defecto se encuentra la contrapartida de una ventaja: la de que la inexistencia de un concepto de generalidad, no deja paso al airecillo de insidia diluido siempre en los conceptos inconcretos.

Cuando leemos, por ejemplo: "nos lanzamos por nuestro camino, a la reivindicación de la buena doctrina, sin que nos importen los gritos, los denuestos, las airadas que

"jas de quienes saben luchar contra sus correligionarios, y servir, inconscientemente, a los que siempre combatieron la libertad", nos encontramos en el trance de no saber quienes son los que saben luchar contra sus correligionarios, ni quienes los que siempre combatieron a la libertad, y a los que, inconscientemente sirven aquellos.

A no ser que de lo que se trate sea de lanzar el dardo de la insidia, envenenado en conceptos de generalidad, que puede ser procedimiento muy cómodo pero que resulta ineficaz, si se tienen en cuenta que en política hay que concretar acusaciones si no queremos que los escritos sean, en todo caso, determinantes de una enfermedad de "cuartillo rrea".

Dos conferencias de Ruiz-Funes en la Universidad Popular

Estremecido aún el aire por las palabras de Fernando Valera, que tan amplia y hondamente impresionaron a nuestra ciudad, la Universidad Popular tiene la satisfacción de anunciar que, prosiguiendo el curso de extensión universitaria, don Mariano Ruiz Funes. Sobradamente conocida es la personalidad científica y pública del conferenciante. Criminalista, famoso en España y en el ex

tranjero, catedrático eminente, ensayista, diputado...; habríamos de insertar aquí una larga serie de ditirambos, como es costumbre y quedarían inexpressivos con escribir solo el apellido: Ruiz Funes. Su intervención constante en la vida social le ha hecho familiar a la mayoría de los españoles.

Mañana y pasado, a las siete de la tarde, desarrollará en el Ateneo un tema interesantísimo: la pena de muerte. La entrada será pública.

LOS CONCEJALES REPUBLICANOS

Ayer acudió a saludar al Gobernador Civil de la Provincia, una nutrida comisión de los concejales republicanos de nuestro Ayuntamiento, en la que estaban representados todos los partidos.

Después de cumplimentar a dicha Autoridad, le informaron de la situación en que se encuentra el Ayuntamiento, exponiendo detenidamente los motivos que les obligan a mantener su actitud.

El Gobernador Civil, prometió estudiar el asunto con todo detenimiento e informarse ampliamente, con objeto de resolver esta situación a la mayor brevedad, pues tiene el propósito de que nuestro Ayuntamiento vuelva a la normalidad, que nunca debió alterarse.

REPUBLICA
REDACCION Y ADMINISTRACION
ANDINO, 1. 1.º. TELEF. NUM. 1454